



GRAN NÚMERO DE TRABAJADORES DE LOS MÓDULOS DEL MALL ZOFRI PROTESTÓ EN EL INTERIOR DEL EDIFICIO CONVENCIONES POR EL CALENDARIO DE APERTURAS Y HORARIOS DEL CENTRO COMERCIAL EN 2025.

Trabajadores del Mall Zofri inician movilización por la extensión del horario

Acusan baja afluencia de público con el aumento en las tarifas a los usuarios y critican extensión horaria, que aseguran pasa a llevar el Código del Trabajo.

20:30

horas, es la propuesta de extensión horaria del Mall Zofri que no aceptaron los sindicatos.

acciones que potencien la atracción de público a Zofri, su "único objetivo es intentar retornar o acercarnos al horario de apertura que teníamos antes de la pandemia. Medida que ha quedado demostrada en ser efectiva, puesto que durante este año el flujo de visitantes ha aumentado en un 8%, producto de la apertura hasta las 20:00 horas.

Destacaron que "como Administración el cumplimiento de la ley laboral es un pilar fundamental en todas las relaciones entre trabajador y empleador; y no pretendemos que nadie incumpla con sus obligaciones. Asimismo, privilegiaremos el diálogo, por lo cual los invitamos a mantener el respeto mutuo, que es base para mantener una sana comunicación entre todas y todos".

José Portales Durán
 josemiguel.portales@estrellaiquique.cl

Ayer los tres sindicatos de trabajadores del Mall Zofri protestaron a las afueras del Edificio Convenciones para iniciar un paro indefinido, tras negarse a la propuesta de Zofri S.A. sobre el calendario de aperturas y horarios del centro comercial para el 2025.

En un comunicado expuesto por los dirigentes de los sindicatos, se expuso que la propuesta de gerencia de negocios del Mall Zofri, indicaría una apertura de 13 domingos el próximo año y de lunes a sábados desde las 11 hasta las 20:30 horas.

Lo anterior a juicio del

presidente del Sindicato N°1 de trabajadores del Mall Zofri, Bastián Mondaca, es una explotación, pues pasa a llevar las normas de 44 horas semanales del Código del Trabajo. "Hemos tenido cuatro reuniones con la administración de Zofrisa, quienes pedían al principio abrir viernes y sábados hasta las 9 de la noche, dos domingos en diciembre y los mismos feriados que se mantuvieron este año, pero tras la última reunión de este lunes, se entregó una propuesta que nunca estuvo en la mesa de conversación".

Los trabajadores hicimos el ejercicio durante este año, agrega Mondaca, tras señalar que "en 2023 el Mall Zofri abrió hasta las

19 horas y este año se abrió hasta las 20 horas todos los días". "A esa hora que pretenden cerrar no andan clientes. No viene gente, porque la administración le ha subido los arriendos a los empresarios y los empresarios se desquitan con el más débil, el trabajador", apuntó.

"Nos quitaron comisiones a muchos trabajadores. Hace 10 años se ganaba cercano a los \$600 mil, ahora se gana el mínimo al bolsillo sin pagar colación, sin pagar horas extras y lo más grave, es que no se respetan

los derechos más básicos del Código del Trabajo. Quieren restituir el horario de atención a la pre-pandemia sin mejorar los sueldos y no es justo".

Por su parte, Elizabeth Ramírez, dirigente del sindicato N°2 de trabajadores del Mall Zofri, declaró que la movilización es totalmente indefinida hasta no sentirse a negociar y a llegar un acuerdo.

"Hemos ido a la Inspección del Trabajo, porque a lo menos el 5% de todos los trabajadores del Mall Zofri están sin contrato y nos han respondido que no tie-

"A esa hora que pretenden cerrar no andan clientes. No viene gente."
 Bastián Mondaca

nen el personal para fiscalizar. Si Mall Zofri quiere tener abierto 24/7 está bien, pero la mayoría de los usuarios, no todos, no quisieron pagar una hora extra en 2024 y imagínate el próximo año con dos. Aquí no hay turnos y casi nadie contrata part time".

ZOFRI S.A.

Sobre esta movilización de los trabajadores, que tuvo bloqueados los accesos al recinto comercial, Zofri S.A. declaró que en el trabajo para mejorar la oferta a sus visitantes y generar

